## FUTBOL AMERICANO

GV951 F8 c.1



## **PROLOGO**

El conocimiento de los antecedentes históricos del Futbol Americano en la Universidad Autónoma de Nuevo León y el noreste de México, es de creciente importancia en el ámbito educativo para comprender la relación de ese deporte con el desarrollo de la comunidad, especialmente cuando se trata de una sociedad industriosa donde el tezón es es alfa y omega de los triunfos y logros de una cultura de rendimiento productivo individual y socialmente.

La razón de la recopilación de datos en esta edición, cronología de los primeros 50 años del juego del balón ovalado, haya su explicación en el deseo sincero de dejar a la sociedad regiomentana en general y la universitaria en particular, un testimonio de correspondencia de mas de 30 años de vida académica administrativa en la U.A.N.L., donde recibí y sigo recibiendo mis mas grandes satisfacciones. Si bien es cierto que la tarea ha sido ardua, lo he cumplido con la intención de que las nuevas generaciones conozcan los hechos y personajes que influyeron en el nacimiento, desarrollo y posterior consolidación del Futbol Americano como baluarte de un proceso que cultiva las facultades del ser humano y las traduce en una cultura vinculada grandemente a la educación.

Muchos año de investigación, horas de entrevistas, redacción y diseño, y un gran número de horas para fragüar ideas, logra su culminación gracias al apoyo de distinguidos universitarios, maestros y alumnos, directivos y amigos todos; y pienso que dicho esfuerzo llenará un vacio existente en el acervo bibliográfico de una gran porción de nuestra patria.

Es ahi donde probablemente tendría que hacer un exhorto al lector para que la información compilada, juego a juego, suceso a suceso, momento a momento siempre sustente el anhelo de enriquecer los conocimientos acerca de un medio desioso del progreso armonia, paz y convivencia.

Al establecer la metodología de este trabajo, tratamos de revestir el enfoque deportivo de todos los demás aportes de un marco de apoyo en el desarrollo de nuestra realidad, una vez que la inquietud por profesionarizar la educación física deportiva, lo llevamos a feliz término con la creación de la Facultad de Organización Deportiva de la U.A.N.L.. El compromiso creado con este último paso va creciendo ante la demanda mayor cada dia teórica-practica, del área; no pretendo que sea la ultima palabra, sino una contribución de inicio a posteriores investigaciones.

Junto a la cronología de los eventos deportivos hacemos mencion de estadística difirente y cuadros de concentración que ubican parámetros, causales de algún logro o bien razones que impidieron la satisfacción del triunfo. En cada tomo se hayarán con números mudos testimonios del quehacer deportivo y paralelamente las fotos, testigos inquiebrantables del ánimo y entusiasmo de pertenecer al selectivo grupo como jugodos, como entrenador, cronista, porrista, administrativo, etc..

Mi agradecimiento a quienes colaboraron en la realización de esta obra; a todos ellos mi reconocimiento a la labor coordinada y tenáz que mostraron, en ocasiones, aún pese a los obstáculos y viscisitudes que se encontraron. Pero al no desmayar nunca, no solo han logrado cristalizar brillantemente su trabajo, sino revalorar cada vez mas el deseo sincero de la amistad incondicional.

Muchas Gracias.

Ing. Cayetano Garza Garza



